

PRESENTACION

Hace ya 20 años se fundó la Revista de Psicología de la Universidad Nacional. Su continuidad se ha logrado principalmente gracias al enorme esfuerzo desplegado por su Director, el doctor Mateo V. Mankeliunas. Entre tanto la psicología ha madurado considerablemente tanto en el panorama internacional como en Colombia, y ha ido superando su etapa inicial que la obligaba a actuar timidamente en escasos lugares de la práctica clínica o educativa, para participar activamente en las más fundamentales esferas de la actividad humana; sería simplemente ingenuo pensar en un mundo contemporáneo o en una nueva organización del hombre, sin contar con los enormes aportes realizados por la psicología. En Colombia la cantidad de centros de formación en psicología se ha multiplicado con especial rapidez y el número de profesionales ha crecido asombrosamente.

20 años después de su fundación, la Revista de Psicología intenta dar un salto y lograr una nueva organización. Se ha designado un nuevo Comité Editorial, se están buscando nuevos sistemas de difusión y se ha querido introducir un cambio significativo en su contenido.

Desde este volumen en adelante, la Revista publicará básicamente números monográficos, dedicados a problemas teóricos fundamentales y a problemas de la práctica psicológica, que aparecerán de manera alterna. El presente número está dedicado al problema general del pensamiento y el lenguaje; para el próximo se está recopilando información referente a la Psicología Clínica. Desde ahora queremos invitar a todos los colegas de dentro y fuera del país a enviar los trabajos que consideren pertinentes para su publicación en la Revista, a la Oficina de Publicaciones del Departamento de Psicología de la Universidad Nacional de Colombia.

En el presente número hemos recopilado los principales trabajos realizados por profesores del Departamento sobre el tema general Pensamiento y Lenguaje,

considerado desde diferentes ángulos: la formación de conceptos, los cambios fisiológicos que acompañan a la solución de problemas, las formas patológicas de aprehensión de la realidad, etc. Creemos que éste constituye un tema verdaderamente fundamental (y cabe decir, que en últimas toca el problema básico del conocimiento) y de interés para todas las ramas de la psicología. Hemos querido igualmente presentar una revisión de los principales libros publicados sobre el tópico en los últimos años.

Además de sus artículos de fondo, la Revista incluye una sección de Debates, que reproduce los principales puntos de la pasada Mesa Redonda realizada en el Departamento de Psicología, sobre el tema "La psicología como ciencia y su objeto de estudio". Se publican igualmente algunas noticias de interés y se incluye una sección de reseñas bibliográficas.

Esperamos que la Revista de Psicología en algo contribuya al desarrollo de la Psicología como ciencia y como profesión y que su nueva organización responda más adecuadamente a las exigencias de nuestro medio y a las nuevas condiciones que vive la psicología.

*Alfredo Ardila
Director Departamento de Psicología
Universidad Nacional de Colombia.*

— 6 —